



SDC „LOWER RHINE SQUARES“ in Moers am Niederrhein

Rolf-Werner Claus, PR-Manager Lower Rhine Squares

Who are we?

We learnt Square Dance in different clubs (mostly in the local area). We got to know each other and came together at dance events, club visits and joint club members. The ideas of establishing a club in Moers was based on the wish to offer qualified Mainstream in the greater area of Moers on the left bank of the Lower Rhine. We want to make Square Dance known and encourage new and nice people to learn this dance with us. The club started on 1 April 2009.

Our caller

Anders Blom is a top international caller who was born in Sweden, but who has recently come to Germany, to Mönchengladbach to be exact. For us, he came just at the right time and immediately

Wer sind wir?

Square Dance haben wir in verschiedenen Clubs - meist in der näheren Umgebung - gelernt. Wir haben uns bei Tanzveranstaltungen, Clubbesuchen und gemeinsamen Clubmitgliedschaften kennen gelernt und zusammengefunden. Die Idee, einen Club in Moers zu gründen, basierte auf dem Wunsch, qualifiziertes Mainstream im Großraum Moers am linken Niederrhein anzubieten. Wir möchten Square Dance weiter bekannt machen und neue nette Leute dazu animieren, diesen Tanz bei uns zu lernen. Der Club ist am 01.04.2009 gestartet.

Unser Caller

Mit dem gebürtigen Schweden Anders Blom ist vor kurzem ein Caller der internationalen Spitzenklasse nach Deutschland, genauer gesagt nach Mönchengladbach, gekommen. Der kam uns gerade recht und hat das An-

accepted the offer we made to him to be our club caller.

How many members do we have?

We founded our club at the end of March 2009 with 11 dancers. Believe it or not, more than 140 guests were at our 1st club evening. We also had lots of visitors after this so that we could always dance with at least two squares. It is certainly thanks to our club caller Anders Blom that we were able to welcome several new members. We are currently 18 dancers, 8 men and 10 women, 3 of who are under 20 years old.

Why Moers?

Moers is in on the Lower Rhine in the west of the Ruhr Basin. It is the largest town in the district of Wesel and is therefore referred to as the Lower Rhine hub. No square dance had been previously offered in Moers. The Concordia Rodeo Fiddlers from Rheinberg used to meet here. Moers is also centrally located for the founding members and has a great motorway connection. The Gaststätte Kampmann at Homberger Str. 207 is only a few 100 metres from the A40 and has a very nice dance hall with a wooden floor. These were ideal conditions for a Square Dance club, which is permanently visited by visitors from near and far.

Why "Lower Rhine Squares"?

Not only the dance is American but also the names of most of the Square Dance Clubs. Name affixes which are very frequent are Squares, Dancers or Twirlers. This means that the reference to dancing is directly anchored in the name. A regional reference is also very possible and then the name is complete: "Niederrheinische Quadrate" or in English "Lower Rhine Squares". Unfortunately, the Moers coat of arms is protected and cannot be used readily. We therefore used a nice pair of dancers (the couple from the Bulletin by coincidence), which is not protected by copyright, then a background colour which should be as new as possible, e.g. metallic silver, finished! We

gebot, unser Club-Caller zu werden, auch gleich angenommen.

Wie viele Mitglieder sind wir?

Wir waren Ende März 2009 bei unserer Clubgründung 11 Tänzer. Zu unserem 1. Clubabend kamen sage und schreibe mehr als 140 Gäste. Auch danach hatten wir stets sehr viele Besucher, so dass wir immer mit mindestens zwei Squares tanzen konnten. Sicher ist es auch unserem Club-Caller Anders Blom zu verdanken, dass wir uns über einige Neuzugänge freuen konnten. Aktuell sind wir 18 Tänzer, davon 8 Männer und 10 Frauen, davon 3 unter 20 Jahre alt.

Warum Moers?

Die Stadt Moers liegt am unteren Niederrhein im Westen des Ruhrgebiets. Sie ist die größte Stadt des Kreises Wesel und wird deshalb auch Drehscheibe am Niederrhein genannt. In Moers wurde bisher kein Square Dance angeboten. Früher haben sich hier die Concordia Rodeo Fiddlers aus Rheinberg getroffen. Moers liegt zentral auch für uns Gründungsmitglieder und hat eine prima Autobahnanbindung. Die Gaststätte Kampmann auf der Homberger Str. 207 liegt nur wenige 100 Meter von den A40 entfernt und hat einen sehr schönen Tanzsaal mit Holzfußboden. Das waren ideale Bedingungen für einen Square Dance Club, der auch von Besuchern aus nah und fern permanent angesteuert wird.

Warum „Lower Rhine Squares“?

Amerikanisch geprägt ist nicht nur der Tanz, sondern auch die Namen der meisten Square Dance Clubs. Sehr häufige Namenszusätze sind Squares, Dancers oder Twirlers. Damit ist der Bezug zum Tanzen direkt im Namen verankert. Dazu kommt noch gerne ein regionsbezogener Hinweis und fertig ist der Clubname: „Niederrheinische Quadrate“ oder in englisch „Lower Rhine Squares“. Leider ist das Moerser Stadtwappen geschützt und nicht so ohne weiteres zu verwenden. Also nimmt man ein nettes Tanzpärchen (zufällig das Pärchen vom Bulletin), auf dem kein Copyright liegt, dann noch eine Hintergrundfarbe, die möglichst neu ist, z.B. metallic-silber, fertig! Passend dazu haben wir uns als

chose a matching small silver bell as our dangle, referring to a beautiful glockenspiel on Moers Altmarkt.

Our aims

The future of every Mainstream club lies in the gaining of new members, mainly through classes, beginner dancers. We took up this cause when we founded our club. Moers is quite new in Square Dance terms although there are already clubs in the local vicinity, i.e. in Kamp-Lintfort, Dinslaken, Walsum and Xanten. We went public with a wide advertising campaign over a period of two months. An appearance at the Moers Spring Festival March free of charge in resulted in us coming into contact with Moers Town Marketing before the club had actually been founded. They supported us by putting up posters and making flyers available. We made quite a high investment without even knowing whether we would even be successful. Gaining interested people or students is a piece of hard work.

Our class

The advertising campaign, a combination of paid advertisements and articles in daily newspapers, weekly papers and a club portrait on the regional radio were successful. Our appearance in the ZDF-Fernsehgarten was successfully included in newspaper reports, among others. Our two open houses were jam-packed and our club caller Anders Blom provided the taster guests with the best possible entertainment. We are now pleased to welcome more than 30 students who we want to introduce Square Dancing to with enthusiasm and fun.

Rolf-Werner Claus,
PR-Manager Lower Rhine Squares

Telephone: 02843/80281

Email: rolf-werner.claus@web.de

Translation: Trevor Salisbury

Dangle ein silbernes Glöckchen ausgesucht, Bezug nehmend auf ein schönes Glockenspiel am Moerser Altmarkt.

Unsere Ziele

Die Zukunft jedes Mainstream-Clubs liegt in der Neugewinnung von Mitgliedern vornehmlich durch Classes, also Neutänzer. Dieses haben wir uns auch bei unserer Neugründung auf die Fahne geschrieben. Moers ist für Square Dance relativ unverbraucht, obwohl sich in der Nähe, d.h. in Kamp-Lintfort, Dinslaken, Walsum und Xanten bereits Clubs befinden. Wir sind mit einer breit angelegten Werbekampagne, die sich über zwei Monate erstreckte, an die Öffentlichkeit gegangen. Ein kostenloser Auftritt auf dem Moerser Frühlingsfest im März sicherte uns schon vor der eigentlichen Clubgründung Kontakte zum Moerser Stadtmarketing. Von hier aus wurden wir dann auch mit der Anbringung von Plakaten und der Auslage von Flyern unterstützt. Wir haben einiges im Vorfeld investiert, ohne zu wissen, ob wir damit überhaupt Erfolg haben werden. Interessenten bzw. Students zu gewinnen, ist ein hartes Stück Arbeit.

Unsere Class

Die Werbekampagne, kombiniert aus bezahlten Anzeigen und selbst verfassten Artikeln in Tageszeitungen, Wochenblättern und einem Clubportrait im Regional-Radio hatte Erfolg. U.a. wurde auch der ZDF-Fernsehgarten-Auftritt in Zeitungsartikeln mit Erfolg verarbeitet. Unsere zwei Open Houses im August waren proppevoll und Club-Caller Anders Blom hat die Schnuppergäste bestens unterhalten. Deshalb können wir uns nun über 30 Students freuen, die wir mit Eifer und Spaß an die Materie Square Dance heranführen werden.

Rolf-Werner Claus,
PR-Manager Lower Rhine Squares

Telefon: 02843/80281

E-Mail: rolf-werner.claus@web.de

Internet-Homepage:
www.squaredancers.de